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НОВОСТИ СОБЫТИЕ

Новый цех «Высота 239» Че�
лябинского трубопрокатного
завода стал крупнейшим инве�
стиционным проектом в отече�
ственной металлургии 2010

Совмещение серьёзного разговора и пуска крупных производств стало
уже традицией премьер�министра России Владимира Путина.
Южноуральцы помнят, что в прошлом году совещание по проблемам
чёрной металлургии проходило на Магнитогорском металлургическом
заводе, где Путин дал старт работе знаменитого стана «5000». Нынче —
своего рода продолжение разговора, ведь трубосварочный цех ЧТПЗ,
главная цель поездки главы Правительства, станет использовать в своей
работе толстокатанный лист именно с «пятитысячника».

Владимир Путин:

года. Мощность цеха соста�
вит 600 000 тонн в год труб
большого диаметра. «Вы�
сота 239» выпускает трубы
диаметром от 508 до 1420

мм., которые используются
при строительстве магист�
ральных газо� и нефтепрово�
дов.

� Благодаря запуску цеха

«Высота 239» российская
топливно�энергетическая от�
расль сможет полностью
обеспечить себя трубами
большого диаметра, необхо�
димость в импорте полнос�
тью отпадёт, � отметил депу�
тат фракции «Единая Россия»
Законодательного Собрания

Челябинской области Алек�
сандр Фёдоров, генеральный
директор Группы ЧТПЗ.

Завершение строитель�
ства цеха «Высота 239» стало
возможным благодаря госга�
рантиям. В конце 2008 года
Группа ЧТПЗ была включена в
список стратегических пред�

приятий страны, в начале
2010 года «Газпромбанк» пре�
доставил кредит в 5 млрд.
рублей на завершение стро�
ительства цеха. Сумма инве�
стиций в строительство и за�
купку оборудования оценива�
ется в 21 млрд. рублей.

Окончание на стр. 2

Областной бюджет�2010
года опять претерпел измене�
ния в положительную сторону.
Его доходная и расходная час�
ти увеличились на 1 миллиард
68, 7 миллионов рублей за счёт
выделения городу Челябинску
субсидий из федерального
бюджета на ремонт автомо�
бильных дорог. Это стало воз�
можным благодаря инициативе
фракции партии «Единая Рос�
сия» в Государственной Думе
РФ, которая подготовила соот�
ветствующее обращение к Пра�
вительству России. Федераль�
ные субсидии получат админи�
стративные центры областей,
краёв и республик всего 12
субъектов Российской Федера�
ции, и наша Челябинская об�
ласть – в их числе.

Кроме того, депутаты утвер�
дили перераспределение
средств областного бюджета.
Теперь на формирование в об�
ласти Стабилизационного фон�
да зерна направят 300 милли�
онов рублей, а на проведение
мероприятий Главного управ�
ления по делам печати и массо�
вых коммуникаций — полтора
миллиона рублей.

ИЗ ЗАЛА ЗАСЕДАНИЙ

Засуха, дороги и малый бизнес
Несмотря на наступившие парламентские каникулы депутаты
Законодательного Собрания Челябинской области собрались на
внеочередное заседание, где приняли несколько важных решений.

Для бизнеса важно, что
правительству Челябинс�
кой области предоставля�
ются полномочия по списа�
нию пеней и штрафов в слу�
чае досрочного погашения
юридическими лицами за�
долженностей перед обла�
стным бюджетом по нало�
гам и сборам.

В итоге доходы бюдже�
та�2010 составят 72 милли�
арда 342, 2 миллиона руб�
лей, расходы — 81 милли�
ард 635, 1 миллион рублей,
а дефицит останется на
прежнем уровне — 9 мил�
лиардов 293 миллиона руб�
лей.

В первом чтении принят
законопроект, внесённый
заместителем председате�
ля Заксобрания, председа�
телем комитета по эконо�
мической политике Семё�
ном Мительманом. Он
предложил продлевать ус�
тановленные предельные
значения площади имуще�
ства, арендуемого предста�
вителями малого и средне�
го бизнеса у государства, и
сроки рассрочки его после�

дующего выкупа. Напомним,
что площадь такого имуще�
ства, чаще всего, помещений,
должна составлять не более
2000 квадратных метров, а
сроки рассрочки — не более
пяти лет до 1 июля 2013 года.
Законопроект распространит
своё действие на правоотно�
шения, возникшие с 16 июля
2010 года, так как с этой даты
вступают в силу поправки в
федеральный закон, регули�
рующий особенности отчуж�
дения недвижимого имуще�
ства, находящегося в госу�
дарственной или в муници�
пальной собственности.

Председатель Законода�
тельного Собрания Челябин�
ской области Владимир Мя�
куш поблагодарил депутатов
за работу в каникулярное вре�
мя. Она была необходима, так
как все рассмотренные воп�
росы имеют принципиальное
значение.

� Принято очень важное
решение: мы предоставляем
малому и среднему бизнесу
возможность по выкупу иму�
щества, что позволит ему
развиваться дальше и внести

свою лепту, свой вклад в об�
ластной бюджет. Решение
лишний раз подтверждает,
что депутаты поддерживали,
поддерживают и будут под�
держивать малый и средний
бизнес, � сказал Владимир
Викторович. � Кроме того, мы
утвердили выделение
средств для формирования
областного Стабилизацион�
ного фонда зерна в размере
300 миллионов рублей. В Че�
лябинской области чрезвы�
чайная ситуация в связи с за�
сухой объявлена в 21 терри�
тории. Из фонда помощь по�
лучат все пострадавшие,
особенно это касается юж�
ных территорий, где практи�
чески всё сгорело. Также,
благодаря работе депута�
тов�единороссов Законо�
дательного Собрания с
фракцией партии «Единая
Россия» в Государственной
Думе, из федерального
бюджета выделили деньги
на ремонт автомобильных
дорог в городе Челябинске
в сумме 1 миллиарда 68
миллионов рублей. Они по�
зволят провести ремонт до�
рог до конца летнего и осен�
него сезонов, так что до но�
ября 2010 года эти средства
будут освоены. Сейчас уже
готова вся проектно�смет�
ная документация, идёт от�
бор подрядчиков, прово�
дятся тендеры. Средства
выделили на условиях со�
финансирования. Город Че�
лябинск добавит к указан�
ной сумме 5% � это 60 мил�
лионов рублей.

На заседании присут�
ствовал заместитель губер�
натора Челябинской облас�
ти Сергей Комяков. Он

одобрил решение парламен�
тариев по Стабилизационно�
му фонду зерна и рассказал,
что ещё делается областью
для преодоления послед�
ствий засухи:

� Решение о выделении
средств на формирование
Стабилизационного фонда
зерна сегодня принято Зако�
нодательным Собранием в
соответствии с решением гу�
бернатора Челябинской об�
ласти Михаила Юревича. Ра�
нее было принято решение о
выделении сельскохозяй�
ственным производителям
аналогичной суммы в 300
миллионов рублей на корма
с целью сохранения поголо�

вья крупного рогатого скота.
К тому же министерство
сельского хозяйства и мини�
стерство финансов Челябин�
ской области подали заявку
на получение кредита из фе�
дерального бюджета в раз�
мере четырёх миллиардов
рублей на поддержку сельс�
кого хозяйства. Кроме того,
мы продлили сроки погаше�
ния кредитов по лизинговым
платежам для производите�
лей сельскохозяйственных
товаров.

Иначе говоря, жаркое
лето�2010 стало не менее
жарким и для областного
парламента.

Елизавета ВОРОБЬЁВА

Устраним недостатки
и выйдем на новые рубежи
Устраним недостатки
и выйдем на новые рубежи

Новые
социальные
инициативы

Челябинская область успешно выходит из кризиса.
Этот вывод сделал в беседе с губернатором Михаилом
Юревичем председатель Правительства России В.В.
Путин. И понятно, что новые экономические возможно�
сти дали возможность для новых социальных инициатив.

Проанализировав нынешнюю политическую ситуацию,
депутаты фракции «Единая Россия» Законодательного Собра�
ния Челябинской области вышли к главе региона М.В. Юре�
вичу с тремя обращениями, содержащими социально направ�
ленные инициативы.

ПОМОЖЕМ ШКОЛЬНИКАМ!
Первое обращение к губернатору касается вопроса

оказания дополнительной социальной поддержки в виде
единовременного социального пособия семьям, имею�
щим трёх и более детей в возрасте до 18 лет, на подго�
товку детей к учебному году.

В обращении, в частности, говорится: «Демографическая
политика, социальная поддержка семьи, материнства и дет�
ства были и остаются приоритетными направлениями дея�
тельности Законодательного Собрания Челябинской облас�
ти, губернатора и правительства Челябинской области.

В Челябинской области сформирована государственная
политика поддержки семьи и детства, реализуемая в рамках
концепции государственной демографической политики в
Челябинской области и представленная комплексом регио�
нального законодательства, направленного на поддержку се�
мьи, в первую очередь многодетных семей.

Для указанных категорий семей требуется финансовая
помощь для подготовки детей к учебному году.

Обращаемся к Вам, Михаил Валерьевич, с инициативой о
выделении в 2010 году из областного бюджета средств на
выплату семьям, имеющим трёх и более детей в возрасте до
18 лет, единовременного социального пособия на подготов�
ку детей к учебному году по 3 000 рублей».

ПОДДЕРЖИМ ВЕТЕРАНОВ!
Другая инициатива депутатов�единороссов касается

оказания социальной поддержки в виде единовременно�
го социального пособия отдельным категориям граждан.

«Социальная поддержка граждан, проживающих в Челя�
бинской области, – ветеранов, тружеников тыла, пенсионе�
ров, семей – были и остаются приоритетными направления�
ми деятельности Законодательного Собрания Челябинской
области, губернатора и правительства Челябинской области»,
– говорится в депутатском обращении.

Отметим, что в Челябинской области сформирована госу�
дарственная политика социальной поддержки отдельных ка�
тегорий граждан, реализуемая в рамках федерального и ре�
гионального законодательства, направленного на повышение
качества жизни населения Челябинской области. Создана
чёткая система мер социальной поддержки отдельных кате�
горий граждан, которая и в дальнейшем будет развиваться, в
том числе поддержка пенсионеров.

Тем не менее, депутаты фракции «Единая Россия» Зако�
нодательного Собрания Челябинской области обратились к
коллеге по партии, члену Генерального совета «Единой Рос�
сии», губернатору Михаилу Валерьевичу Юревичу с инициа�
тивой о выделении в 2010 году из областного бюджета
средств на выплату единовременного социального пособия
в размере 500 рублей гражданам, достигшим пенсионного
возраста, к международному Дню пожилого человека.

ПОЗАБОТИМСЯ ОБ ИНВАЛИДАХ!
Понятно, что в группу социально незащищённых граж�

дан, наших земляков, попадают и люди с ограниченны�
ми физическими возможностями.

Депутаты�единороссы областного парламента не забыли
и об инвалидах, а также о семьях, имеющим в своём составе
ребёнка�инвалида. Трудно живётся этим людям. И хотя они
не любят жаловаться, но есть обращения в Депутатские цен�
тры, в общественные приёмные партии «Единая Россия». Сум�
мируя эти просьбы от инвалидов и их общественных органи�
заций, на заседании фракции «Единая Россия» Заксобрания
её лидер, председатель областного парламента В.В. Мякуш
также предложил обратиться к губернатору Михаилу Юреви�
чу с предложением – к международному Дню инвалидов изыс�
кать в областном бюджете деньги для этой категории наших
сограждан. По 500 рублей.

� Суммы кажутся небольшими, – комментирует новые со�
циальные инициативы депутатского корпуса Владимир Мя�
куш. � Но, с одной стороны, в бюджете каждого человека, каж�
дой семьи эти деньги не будут лишними. С другой — для бюд�
жета области — это значительные расходы — более 600 мил�
лионов рублей!

Владимир Викторович от лица всех депутатов выразил глу�
бокую признательность главе региона Михаилу Валерьевичу
Юревичу за поддержку данных инициатив. За поддержку на�
ших земляков.

Окончание на стр. 3
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ЧИСТАЯ ВОДА СОБЫТИЕ

Устраним недостатки
и выйдем на новые рубежи

Владимир Путин:По рекомендации
В.В. Путина в Челябинске

появился новый пляж
Новый пляж на озере Смолино, по улице Новороссийской, рядом с

Дворцом культуры трубопрокатного завода, появился буквально в тече�
ние суток. Так оперативно администрация города отреагировала на заме�
чание лидера партии «Единая Россия», председателя Правительства РФ
Владимира Путина, который посетил Челябинск 23 июля. Премьер отме�
тил, что люди отдыхают на неблагоустроенной территории.

Как заявил глава администрации
Челябинска Сергей Давыдов, до сих
пор пляж не был организован по
объективным причинам: «Этот учас�
ток был приобретён Челябинским
трубопрокатным заводом под стро�
ительство жилищного комплекса. И
многочисленные обращения адми�
нистрации Ленинского района с
просьбой обустроить здесь пляж у
руководства предприятия понима�
ния не находили. Но с другой сторо�

ны, критика премьера обоснована: чиновникам нужно быть настойчивее и не до�
водить ситуацию до того, чтобы высшее руководство делало замечания по таким
вопросам. Люди должны отдыхать в нормальных условиях».

Буквально в течение нескольких часов на пляж был завезён песок, спасатели
очистили дно. На берегу появилось летнее кафе, контейнеры для мусора, 20 зон�
тиков, 60 лежаков, две кабинки для переодевания, установлено 10 биотуалетов.
Однако, как уточнили в управлении гражданской защиты администрации горо�
да, купаться в этом месте по санитарным нормам запрещено, о чем отдыхающих
информирует стенд. В настоящее время в целом в Челябинске оборудовано 14
городских пляжей, четыре из которых расположены на озере Смолино.

Где попить в краю озёр?
Как известно, без воды нет жизни, и во всём мире, будь то цивилизо�

ванная Европа или процветающая Америка, каждую каплю живительной
влаги принято беречь. В России же о бережном отношении к воде задума�
лись лишь в последнее время. Водные проблемы докатились даже до на�
шего озёрного края.

Особенно актуальным этот вопрос
кажется на фоне дефицита качественной
питьевой воды. Если его не решить сей�
час, то уже через несколько лет южно�
уральцам придётся смириться с отсут�
ствием в их кранах чистой воды.

Только за год жители Челябинской
области потребляют полтора миллиар�
да кубометров воды, при этом количе�
ство потребляемой воды челябинцами
больше, чем может дать река Миасс.
Кроме того, специалисты заверяют, что
с каждым годом качество воды в реке
Миасс и Шершнёвском водохранилище
ухудшается. Особенно проблема заг�
рязнения обострилась в последние не�
сколько лет.

По�настоящему серьёзную тревогу региональные власти забили ещё три года
назад. В области была создана рабочая группа для разработки областной целе�
вой программы «Чистая вода». К слову, первым о необходимости подобного про�
екта высказалось руководство партии «Единая Россия», именно партия власти
стала инициатором создания программы. В сентября 2009 года в Челябинской
области программа «Чистая вода» была принята.

� Реализация программы «Чистая вода» позволит обеспечивать южноураль�
цев питьевой водой не только в достаточном количестве, но и соответствующей
всем нормативным требованиям, � говорит первый заместитель председателя
Законодательного Собрания Челябинской области Юрий Карликанов. � Кроме
того, принятые меры позволят снизить загрязнение водных ресурсов области,
используемых для питьевых целей, а также повысит эффективность работы су�
ществующих систем водоснабжения.

В текущем году в областной целевой программе «Чистая вода» участвуют 12
наиболее проблемных муниципальных образований области. Планируется вы�
полнить работы по реконструкции очистных сооружений водоподготовки на реке
Большая Тесьма в городе Златоусте, очистных сооружений канализации в Кара�
баше. Также будут приведены в порядок очистные сооружения в деревне Печён�
кино, реконструирована система водоснабжения села Еткуль Еткульского райо�
на, отремонтированы очистные сооружения канализации посёлка Полетаево�1
Сосновского района и многое другое. На эти цели из областного бюджета выде�
лено 95 миллионов рублей.

Ирина ЯББАРОВА

В канун
Дня строителя

Торжественное празднование Дня строителя в этом году назначено на
5 августа. Многолетних традиций решили не нарушать. Лучшие предста�
вители отрасли соберутся для конструктивного диалога на ежегодной вы�
ставке «Стройиндустрия: новые контакты – новые возможности».

По мнению самих виновников торже�
ства, отрасль постепенно выходит из кри�
зисного пике, а значит, строителям, произ�
водителям стройматериалов, оборудова�
ния и спецтехники будет что показать на
этой выставке. «Сейчас как никогда необ�
ходимо встречаться, общаться с коллега�
ми, делиться опытом и помогать друг дру�
гу», – считают строители.

Торжественный приём в честь Дня стро�
ителя пройдёт во второй день выставки –
5 августа, и как всегда, станет самым мас�
штабным и знаковым событием для стро�
ителей региона, где соберётся элита
стройкомплекса – руководители, топ�ме�
неджеры и специалисты предприятий
стройиндустрии, главы муниципальных
образований и их заместители, курирую�
щие вопросы строительства, представите�
ли профессиональных общественных
объединений, ветераны.

Традиционно лучшие достижения
стройкомплекса за год оценивают пред�

ставители власти: с визитом ожидается губернатор М.В. Юревич и его замести�
тели, председатель Законодательного Собрания Челябинской области В.В. Мя�
куш, министр строительства, инфраструктуры и дорожного хозяйства Челябинс�
кой области В.А. Тупикин. Всего в этот день зал торжественного приема соберёт
более 500 профессионалов отрасли.

В ходе торжественной части приёма первые лица правительства области вру�
чат лучшим строителям нагрудные знаки «Почетный строитель России» и «По�
четный архитектор России», а также другие ведомственные награды. Поздрав�
ления и памятные подарки получат и ветераны – собирать их вместе в этот день
и благодарить за многолетний непростой труд – стало доброй традицией (о выс�
тавке читайте на стр. 4).

НОВОСТИ

Окончание, начало на стр. 1
Новый цех будет выпускать трубы,

сертифицированные с соответствии со
всеми основными российскими и меж�
дународными стандартами. Челябинс�

кие трубы будут использоваться при
прокладке трубопроводов через мест�
ность с вечной мерзлотой, в сейсмоо�
пасных зонах, по дну морей.

� Новый цех – настоящий революци�
онный прорыв. Неразрывное единство
инновационных технологий и оборудо�
вания, высокой культуры производства,
наилучших условий труда, компетентно�
сти персонала «Высоты�239» позволяет
говорить о том, что в России, на ЧТПЗ,
появилась «белая металлургия» � прин�
ципиально новый уровень развития от�
расли, � отметил сопредседатель Фон�
да развития трубной промышленности
РФ, сенатор от Челябинской области,
акционер Группы ЧТПЗ Андрей Комаров.

� Реализация инновационного проек�
та на Челябинском трубопрокатном за�
воде стала возможной благодаря все�
сторонней поддержке партии «Единая
Россия», � комментирует секретарь По�
литсовета регионального отделения
Партии, председатель Законодательно�
го Собрания области Владимир Мякуш.
� Не случайно открытию на заводе ново�
го металлургического производства
«Высота�239» непосредственное внима�
ние уделяет лидер Партии, председа�
тель Правительства Владимир Путин.

В ходе совещания В.В.Путин конста�
тировал, что отрасль чёрной металлур�
гии выходит из кризиса: рост производ�
ства за первое полугодие составил 20 с
лишним процентов. Премьер отметил,
что российские металлургические ком�
бинаты реализовали масштабные инве�
стиционные планы, в общей сложности
вложив в модернизацию производства
за 10 лет около 900 млрд. рублей, и вы�
разил уверенность в том, что уже в бли�
жайшее время российская черная ме�
таллургия окончательно закрепится в
числе мировых лидеров.

Председатель Правительства поста�
вил перед металлургами задачу нала�
дить выпуск тех видов продукции, где
отечественная экономика пока что зави�
сит от импорта. Кроме того, премьер об�
ратил внимание металлургов на новую
ситуацию в экономике в связи с вступ�

лением в силу нормативных актов Тамо�
женного союза России, Белоруссии и
Казахстана. По его словам, нужно задей�
ствовать преимущества Таможенного
союза для наращивания кооперацион�
ных связей и повышения конкурентоспо�
собности российских металлургических
предприятий.

� Сегодня нужно вернуться к главной
задаче, которая стоит перед нашим го�
сударством – это модернизация эконо�
мики, промышленности, производства,
в которых определяющее значение бу�
дут иметь высокие технологии и соот�
ветствующий уровень образования ра�

ботников. Многие сотрудники Челябин�
ского трубопрокатного завода, как мы
знаем, проходят стажировку в европей�
ских странах. Открытие современного
цеха белой металлургии «Высота�239» в

Челябинске – это не просто декларация,
а наглядный пример реализации этой
политики, � говорит В.В. Мякуш о сути
совещания и значении нового производ�
ства. � У цеха уже есть заказы на этот год,
ожидается большой заказ в следующем
году – Газпром начинает новый проект.

Владимир Мякуш также отметил, что
во время кризиса предприятие получило
госгарантии на 5 миллиардов рублей, что
позволило сегодня запустить самый
крупный цех по выпуску одношовных труб
большого диаметра, которые так необхо�
димы при прокладке газопроводов.

А.И. Комаров, подчёркивая роль по�
лучения государственных гарантий, по�
просил В.В. Путина нажать кнопку, что�
бы запустить производство. Однако пре�
мьер в свою очередь предложил сделать
это Евгению Гаасу � одному из молодых
сотрудников завода.

После запуска В.В.Путин осмотрел
цех и ознакомился с процессом изготов�
ления труб. Директор проекта В.И. Та�
зетдинов рассказал главе Правитель�
ства о том, какие в нём применены тех�
нологии и какое поставлено оборудова�
ние. Помимо технологического процес�
са директор проекта обратил внимание
премьера на красочное оформление

цеха. По его словам, при реализации
проекта «Высота�239» был использован
весь огромный опыт, накопленный на за�
воде, а также передовые мировые раз�
работки.

В.В. Путина поразила культура про�
изводства на ЧТПЗ.

� Такое впечатление, что попал то ли
на какую�то театральную площадку, то
ли в Диснейленд, � сказал премьер. � В
любом случае это здорово, это создает
соответствующую атмосферу! Тем бо�
лее когда видишь огромное масштабное
производство, то сразу все сомнения
исчезают: понимаешь, что ты находишь�

ся на высококлассном, современном
предприятии, где и технологии соответ�
ствуют самым высоким мировым стан�
дартам, и работники подготовлены по
самому высшему разряду. Это очень
впечатляет, должен честно сказать.

Но от внимания Путина не ускользну�
ли и другие «мелочи». Поэтому он не по�
скупился и на острую критику: «Мы про�
езжали мимо медцентра вашего Челя�
бинского трубопрокатного предприятия.
Рядом находится городской пляж � ви�
димо, из разряда так называемых диких.
Не могу сказать, что все в Челябинске
делается для полноценного отдыха лю�
дей. Пляж хоть и дикий, но всё�таки го�
родские власти могли бы позаботиться
об элементарных вещах. Я не увидел там
ни одной элементарной торговой точки.
Извините, ни одного туалета там не за�
метил, может быть, и есть где�то, но я не
видел!

Обратил внимание губернатор на
это? Надеюсь, что и в других регионах
Российской Федерации и руководители
муниципалитетов, и губернаторы обра�
тят на это внимание. Лето жаркое, и нуж�
но просто помочь людям отдохнуть пол�
ноценно».

Тут же Владимир Владимирович пре�
поднёс и свою фирменную путинскую
шутку:

«� Гриша, иди купаться!
� Зачем, мама? Плавать я не умею, а

писать пока не хочу». � Это было бы
смешно, если бы не было грустно», зак�
лючил Путин.

Возвращаясь к теме разговора,
председатель Правительства РФ выра�

зил убеждённость в том, что у российс�
кой металлургии есть всё необходимое,
чтобы уже в ближайшее время оконча�
тельно закрепиться в числе мировых ли�
деров по эффективности производства
и управлению, энергосбережению, сни�
жению негативного воздействия на ок�
ружающую среду.

� Я видел, что на Магнитке делается
в этом смысле у Виктора Филипповича.
Ну, здорово, впечатляет! Я имею в виду
всё, что связано с бережным отношени�
ем к окружающей среде, к экологии.
Между тем ещё очень многое предсто�
ит сделать, и вы это знаете лучше, чем
кто бы то ни было. И производитель�
ность труда у нас пока значительно
ниже, чем у ваших конкурентов, и рас�
ход электроэнергии больше на 15�20%.
Всё это, конечно, ещё наследие прошло�
го, и от него не так просто избавиться: в
один удар этого не сделаешь, но дви�
гаться ещё есть куда. Необходимо нала�
дить выпуск тех видов продукции, где мы
пока зависим от импорта. Например,
речь идёт о высококачественном авто�
мобильном листе, который будет вос�
требован как для производства новых
моделей на АвтоВАЗе, так и для машин
иностранных концернов, собираемых в
нашей стране.

Председатель совета директоров
ОАО «ММК», депутат фракции «Единая
Россия» Законодательного Собрания
Челябинской области Виктор Рашников
отмечает, что в рамках мероприятий
Уральской международной выставки и
форума промышленности и инноваций
«ИННОПРОМ�2010» прошло заседание
правительственной комиссии под пред�
седательством вице�премьера Россий�
ской Федерации Игоря Сечина, которое
стало, по сути, подготовкой к сегодняш�
нему совещанию. Доложив о работе ста�
на «5000», он рассказал о реализации
новых инвестиционных планов ОАО
«ММК» – в частности, строительстве
комплекса холодной прокатки. Это ста�
нет тоже во многом уникальным произ�
водством, способным решать для стра�
ны те задачи, которые поставил глава
Правительства В.В. Путин.

Задачи эти таковы: во�первых, это
развитие сырьевой базы, максимально

быстрое и эффективное вовлечение в
оборот новых месторождений железной
руды и коксующихся углей. Вторая про�
блема касается новых условий работы в
рамках Таможенного союза России, Бе�
лоруссии и Казахстана. Нам предстоит
научиться грамотно использовать его
механизмы для защиты общего рынка
трёх стран от недобросовестной конку�
ренции иностранных производителей.
Третье – это стабильность внутреннего
рынка металлов. Правительством нео�
днократно давались поручения обеспе�
чить заключение долгосрочных контрак�
тов между крупнейшими производителя�
ми и потребителями металла, а также ус�
тановить в них прозрачную и экономи�
чески обоснованную формулу определе�
ния цены поставок и тем самым на спра�
ведливой основе распределить между
сторонами возможные риски и выгоды в
случае колебаний конъюнктуры мировых
рынков.

В ходе посещения Челябинского ме�
таллургического комбината (входит в
ОАО «Мечел») В.В. Путин принял участие
в запуске машины непрерывного литья
заготовки (МНЛЗ), которая является ча�
стью комплекса по производству каче�
ственных и нержавеющих сталей. Этот
комплекс позволит повысить качество
выплавляемой стали, увеличить произ�
водство слябов на МНЛЗ до 1,2 млн тонн
в год и существенно расширить ассор�
тимент. Запуская машину, премьер�ми�
нистр, в частности, отметил: «Что осо�
бенно приятно – предприятие перепрыг�
нуло докризисный рубеж и вышло на 10%
выше».

Как рассказал премьеру управляю�
щий директор Челябинского металлур�
гического комбината Сергей Малышев,
объём инвестиций в проект, который
стартовал в 2007 году, составил поряд�
ка 3,6 млрд рублей. В следующем году
инвестиции в модернизацию на комби�
нате составят уже 10 млрд рублей. В.В.
Путин высоко оценил уровень инвести�
ций. «Три миллиарда проинвестирова�
но, и в кризисное время предприятие не
осталось на месте, пошло вперёд», �
сказал он.

Управляющий директор рассказал

главе Правительства, что средняя зарп�
лата на комбинате составляет 24�24,5
тыс. рублей. Заработок основного инже�
нерно�технического персонала достига�
ет 35�40 тыс. рублей. Малышев также
сообщил, что на комбинате ведётся ак�
тивная работа по снижению выбросов в
атмосферу.

На совещании, говоря о господдер�
жке предприятий, В.В. Путин вспомнил
о том, что «первоначально было даже
большое сопротивление, мне пришлось
продавливать, потому что как бы счита�
лось, что это вроде избыточные меры
поддержки и кризис вроде не такой глу�
бокий. Оказалось, что всё правильно мы
сделали и я об этом нисколько не жа�
лею».

Досадует Владимир Владимирович о
другом, о неприятном инциденте, когда
он вовсеуслышанье заявил, что «на «Ме�
чел» надо доктора прислать».

� Я, кстати, помню вот тот выпад в ад�
рес «Мечела», я могу только сожалеть о
том, что это привело к падению его ка�
питализации тогда процентов на 20 сра�
зу или на сколько? Но во всяком случае,
Игорь Владимирович (И.В. Зюзин, пред�
седатель совета директоров ОАО «Ме�
чел»), хочу Вас за это поблагодарить �
всё исполнил, всё сделал и ведёт себя
корректно и по отношению к отечествен�
ным потребителям, и к российскому за�
конодательству.

Такое признание, такое извинение
дорогого стоит. Власть, умеющая при�
знавать свои промахи и исправлять их –
это говорит о её человечности, о её ис�
кренней заинтересованности в решении
проблем россиян.

Завершая совещание, В.В. Путин от�
метил:

� В целом ситуация там, на мой
взгляд, очень неплохая: металлургичес�
кая отрасль развивается, развивается
хорошими темпами. Мы сегодня посмот�
рели, сколько у нас инвестпроектов, �
они крупные, большие. Я вижу заинтере�
сованность у акционеров компаний, у
специалистов в реализации этих проек�
тов. Откровенно говоря, очень рассчиты�
ваю на то, что мы объединим усилия, ус�
траним все недостатки, о которых сегод�
ня говорили, и выйдем на новые рубежи.
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НАЦПРОЕКТ: СЕЛО

За пенсией – красиво
Коллектив управления ПФР в Кусинском районе на днях получил цен�

ный приз за первое место в городском конкурсе в номинации «Самое бла�
гоустроенное предприятие (учреждение, офис)». А через пару дней кол�
леги по горнозаводской зоне признали его роскошный палисадник с фон�
танчиком лучшим среди территорий УПФР.

Офис управления ПФР в Кусе расположен на первом этаже обычного дома,
такому соседству жители очень рады. Благодаря стараниям сотрудников и двор�
ников в небольшом палисаднике с весны до осени радует глаз цветочное цар�
ство. Территория всегда ухожена. А в этом году прямо под окнами жилого дома
появился небольшой прудик, посередине которого бьет красивый фонтан, ажур�
ную изгородь палисадника украсили декоративные фонари.

«Пенсионщики» в этом году догнали «двух зайцев»: победили в конкурсе ад�
министрации Кусинского городского поселения и городского Совета депутатов
«Сделай подарок городу» и отличились при подведении итогов зонального кон�
курса по благоустройству территорий, объявленного областным отделением в
честь 20�летия Пенсионного фонда России.

ПФР отметит свой юбилей в декабре, но уже сейчас все его подразделения
от мала до велика к нему готовятся. В свободное от работы время сотрудники
будут принимать участие в спортивных состязаниях, профессиональных и твор�
ческих конкурсах. А сейчас в управлениях ПФР ведутся работы по благоустрой�
ству территорий: к примеру, в Сатке появилась аллея из 20 ёлочек, берёзы и ши�
повника, в Каслях � юбилейные клумбы. К осени преобразится вид многих управ�
лений, и эти изменения наверняка с удовлетворением отметят южноуральцы.

Наталья НАХТИГАЛЬ

Инвестор, спеши на село
Переходить от слов к делу начали инвесторы, которые намерены пост�

роить на территории Челябинской области пять новых птицефабрик, один
племенной репродуктор и несколько комбикормовых заводов.

По данным управления по развитию птицеводства областного минсельхоза,
общая стоимость всех проектов оценивается в сумму более 20 млрд. рублей.
Конечно, освоение этих средств будет идти поэтапно, в течение нескольких лет.
Тем не менее, проекты сегодня уже имеют чёткие контуры, то есть определена
структура каждого из них. Самые масштабные проекты в птицеводстве – строи�
тельство трёх птицефабрик мясного и одной птицефабрики яичного направле�
ния. Уже решено, что вместо одной птицефабрики на 100 тыс. тонн мяса птицы
появятся две самостоятельных площадки мощностью по 50 тыс. тонн мяса птицы
в год. Первую в Аргаяшском районе будет строить предприниматель Марсель
Юсупов, вторую в Кунашакском – Олег Колесников. Обе птицефабрики будут
иметь свои комбикормовые заводы, цеха убоя и переработки, инкубатории и по
две производственные площадки по откорму бройлеров. Стоимость каждой пти�
цефабрики – 5,6 млрд. рублей, включая стоимость инфраструктуры в объёме 1,3
млрд. рублей.

Ещё одну птицефабрику мясного направления для выращивания кур и индеек
планирует возвести предприниматель Евгений Ванштейн («АгроСтройИнвест»).
Птицеводческие площадки мощностью 35 тыс. тонн мяса бройлеров и 15 тыс.
тонн мяса индейки в год предположительно разместятся в Красноармейском
районе. Там же для обеспечения полного цикла производства будут возведены
комбикормовый завод, перерабатывающее производство, площадка по перера�
ботке помёта, инкубатор и необходимое количество зон для выращивания роди�
тельского стада индеек и производства мяса птицы двух видов. Общая стоимость
данного проекта превышает 6 млрд. рублей.

В стадии детальной проработки, как и предыдущие три проекта, находится
проект совместного российско�иранского предприятия ООО «Восточная ферма»
по строительству птицефабрики яичного направления мощностью 500 млн. штук
яиц в год (по мощности этот проект сравним с Челябинской птицефабрикой, вы�
пускающей 600 млн. яиц в год и занимающей 4 место на российском яичном рын�
ке). Также в проект включены животноводческий комплекс на тысячу дойных ко�
ров и две тысячи коров мясного направления (откормочная площадка). Иранцы
совсем недавно заключили договор с проектным институтом из Свердловской
области. На возведение этой птицефабрики и животноводческих ферм планиру�
ется привлечь 1,2 млрд. рублей инвестиций.

В отдельный проект выделено строительство той же российско�иранской
фирмой комбикормового завода на 40 тонн комбикормов в час. Под строитель�
ство птицефабрики и завода выделены площадки в Увельском районе.

Ещё два миллиарда рублей инвестиций придут в Увельский район вместе со
строительством птицефабрики по производству мяса индейки мощностью 12 тыс.
тонн в год. Строительство будет осуществлять челябинский предприниматель
Сергей Морозов совместно со швейцарскими инвесторами. Российская сторо�
на уже вложила средства в проектирование, ожидается, что приток иностранных
инвестиций позволит в ближайшее время начать строительство объекта.

Дополнительный проект по строительству племенного репродуктора второго
порядка с целью обеспечения своего производства племенным яйцом будет осу�
ществлять ЗАО «Уралбройлер» (Олег Колесников). Для этого строительства так�
же выбран Увельский район, площадка недалеко от села Красносельское.

Напомним, что ещё в декабре 2009 года председатель Правительства России
Владимир Путин поставил перед отечественным птицепромом задачу импорто�
замещения продукции. А уже в феврале новый губернатор Челябинской области
Михаил Юревич сделал заявление о создании благоприятных условий для при�
влечения инвестиций на строительство новых производств.

Одна из целей организаторов – под�
нять молодёжный актив, повысить уро�
вень знаний, объяснить, как лучше рабо�
тать. Казалось бы — известные формы
работы, но здесь собрались люди с ог�
раниченными физическими возможно�
стями, однако активно участвующие в
общественной жизни, для которых слёт
– не формальность, а настоятельная не�
обходимость. Они как никто понимают:
знания – это оружие.

Знакомьтесь: Дмитрий Степанов,

Школа лидеров
« Мы не отдыхали, мы – учились»… Так говорят о себе участники
Межрегионального слёта актива молодых инвалидов УрФО,
состоявшегося в Челябинске. В пансионате «Волна» на
Шершнях собрались 50 представителей из пяти регионов
Уральского федерального округа. Цель – обменяться опытом,
пообщаться, получить новые полезные знания, что обязательно
помогут в работе.

участник слёта, по профессии юрист,
представитель челябинского клуба ин�
валидов�колясочников «Стимул», изве�
стного своими спортивными и творчес�
кими успехами. Сегодня Дмитрий Алек�
сеевич делится с нами своими впечат�
лениями:

� Программа слёта была насыщенной
и интересной. Общение с другими реги�
онами позволяет узнать много интерес�
ного, узнать об опыте соседей, о новых
формах работы, которые стараются най�

ти во всех регионах. Большой интерес
вызвала школа бизнеса. Вопрос, как от�
крыть свой бизнес, как его развить,
весьма актуален в сегодняшних реали�
ях. Перед нами выступила директор
Уральской школы бизнеса Татьяна Валь�
чук, мы получили информацию самую
полную и достоверную. О том, из чего
складывается путь к успеху, как поста�
вить задачу и распределить время, как
работать с прессой, спонсорами, испол�
нительной и законодательной властью.
Для нас эти знания не голая теория, а
руководство к действию…

Многих увлекла ролевая игра «Отчёт�
но�выборная конференция ВОИ». Учас�
тники слёта разбились на первичные
организации, учились, как заполнять
документы, проводить собрания первич�
ных организаций и районные конферен�
ции, выбирали делегатов. Словом, учи�
лись всем тем процедурам, что связаны
с выборами.

Четыре дня продолжалась школа ли�
деров, и она прошла эффективно. Одна
из тем – основа развития молодого пар�
ламентаризма среди людей с ограни�
ченными возможностями. На слёт при�
ехали авторитетные люди: депутат от
Чесменского района Евгений Мельни�
ков, представитель Коркинского Совета
депутатов Владимир Емельянов, все
члены Общественной региональной па�
латы, лидер «Молодой гвардии» Алек�
сандр Галкин, председатель Обществен�
ной молодёжной палаты Андрей Уфим�
цев, председатель волонтёрской орга�
низации «Искра» Владимир Каримов.

В ходе работы избран представитель
от молодёжного слёта УрФО в молодёж�
ный совет ЦП ВОИ – Евгений Коробей�
ников, заместитель председателя ко�
миссии по социальной политике Обще�
ственной молодёжной палаты при Зако�
нодательном Собрании Челябинской

области, представитель регионального
совета в УрФО, руководитель Центра
волонтёрского движения.

По мнению Евгения Коробейникова,
межрегиональный слёт – хороший старт
для новых идей и возможностей.

� Основная цель межрегионального
слёта – обмен опытом и повышение ак�
тивности молодёжного движения, при�
влечение молодых инвалидов к обще�
ственной работе, создание кадрового
резерва ВОИ, – подчеркнул Евгений Ни�
колаевич. – Например, очень важна тема
молодёжного парламентаризма, она
затронута впервые. Перед молодёжью
выступили два человека с инвалиднос�
тью, имеющие опыт работы при област�
ном парламенте: Александра Полина и я.
Мы говорили о том, что везде надо за�
ниматься молодёжной работой, что это
ступень для более серьёзной, основа�
тельной деятельности – депутатской,
законотворческой. Участники слёта уз�
нали о том, что собой представляет об�
ластной парламент, для чего он нужен.
Несомненно, многим пригодятся знания,
полученные в школе бизнеса и в ролевой
игре, да и просто общении друг с другом.
Думаю, слёт прошёл хорошо – активно,
плодотворно. Мы обрели новых друзей,
обменялись контактами, и это сотрудни�
чество будет продолжаться.

Челябинскую делегацию на слёте
поддержал благотворительный фонд
«Достойная жизнь» (руководитель – Ро�
ман Муратчин). Ребятам предоставили
красивую форму – футболки и бейсбол�
ки с фирменной символикой, а также су�
вениры для всех участников, ручки и
блокноты. Дали автобус, всю группу вы�
везли на экскурсию по городу и в облас�
тной краеведческий музей. Все получи�
ли массу ярких впечатлений и были очень
довольны.

Римма ГАЛИМХАНОВА

МОЛОДЁЖНЫЙ ПАРЛАМЕНТ

Новые социальные инициативы
Окончание, начало на стр. 1

В этой связи не лишне будет вспом�
нить и о тех инициативах, которые были
приняты ранее и уже действуют.

ПОДДЕРЖКА
СЕЛЬХОЗПРОИЗВОДСТВА

На развитие сельскохозяйственного
производства в 2010 году запланирова�
но выделить 2,02 млрд. рублей, из них:
160,3 млн. рублей – на поддержку расте�
ниеводства и земледелия; 333,4 млн. руб�
лей – на поддержку животноводства; 1,35
млрд. рублей– на предоставление субси�
дий на возмещение части затрат на уплату
процентов по кредитам (займам) сельско�
хозяйственным товаропроизводителям;
92,6 млн. рублей – на улучшение жилищ�
ных условий граждан, проживающих в
сельской местности, а также молодых се�
мей и молодых специалистов на селе; 81,3
млн. рублей – на улучшение общих усло�
вий функционирования сельского хозяй�
ства.

На сегодняшний день режим чрезвы�
чайной ситуации в связи с засухой объяв�
лен в 20 районах (из 21 сельскохозяйствен�
ного района – кроме Нязепетровского).
Председателем Правительства страны В.В.
Путиным поставлена задача сохранения
поголовья скота, потому необходимо заго�
товить достаточное количество кормов.

Для помощи селянам в этих условиях
органами государственной власти облас�
ти приняты следующие меры.

Во�первых, губернатором уже выделе�
но 144 млн. рублей на поддержку живот�
новодства (были предусмотренные в обла�
стном бюджете в расходах на сельское хо�
зяйство). Эти деньги планируется распре�
делить в расчёте на 1 кг. реализованного
молока.

Во�вторых, в ближайшее время из ре�
зервного фонда областного бюджета бу�
дут предоставлены субсидии в размере
300 млн. рублей животноводческим и рас�
тениеводческим хозяйствам на заготовку
кормов и приобретение фуража.

В�третьих, в Правительство РФ направ�
лена заявка на выделение из федерально�
го бюджета 4 млрд. рублей. Эти деньги
планируется дать селянам на беспроцен�
тной основе. Кроме того направлена заяв�
ка на приобретение 380 тыс. тонн фураж�
ного зерна для животноводческих хо�
зяйств и птицефабрик.

В�четвёртых, начата работа по продле�
нию сроков погашения платежей по кре�
дитам от 1 до 3 лет без дополнительной
финансовой нагрузки. (Эти кредиты выда�
вались на приобретение сельскохозяй�
ственной техники, специализированного
транспорта, оборудования и спецтехники,
на строительство, реконструкцию и модер�
низацию животноводческих комплексов
(ферм)).

И в�пятых, проводится подготовитель�
ная работа по продлению договоров ли�
зинга до 3 лет.

ЖИЛЬЁ ВЕТЕРАНАМ
В апреле 2010 года Челябинская об�

ласть в соответствии с Указом Президен�
та РФ Д.А. Медведева выполнила обяза�
тельства по обеспечению жильём ветера�
нов Великой Отечественной войны, встав�
ших на учёт в качестве нуждающихся в жи�

лых помещениях до 1 марта 2005 года, в
полном объёме.

Обеспечено жильём 335 ветеранов. На
эти цели было израсходовано почти 290
млн. бюджетных средств.

По обеспечению жильём ветеранов,
вставших на учёт после 1 марта 2005 года,
работа ведётся. Таких у нас в области 705
человек. На сегодняшний день жильём
обеспечено 578 таких ветеранов, на сумму
почти 550 млн. рублей. Осталось не обес�
печенных жильём ветеранов – 127 человек.
Деньги на это в бюджете текущего года зап�
ланированы и всем ветеранам жильё будет
предоставлено до конца 2010 года.

Кроме того, 350 человек встало на учёт
после мая 2010 года. Но и по ним будет
решён вопрос в 2011 году.

ЧИСТАЯ ВОДА
В целях обеспечения населения облас�

ти качественной питьевой водой в достаточ�
ном количестве в сентябре 2009 года была
принята областная целевая программа «Чи�
стая вода» на территории Челябинской об�
ласти на 2010 � 2020 годы. Общий объём фи�
нансирования Программы составил 31
млрд. рублей, в том числе доля областного
бюджета на 10 лет составит 9,5 млрд. руб�
лей. Если говорить по годам, то на 2010 год
запланировано 2,46 млрд. рублей, в том
числе федеральный бюджет 600 млн., обла�
стной бюджет – 95 млн., инвестиционные
средства – 1,2 млрд. рублей и т.д.

16 июня правительством области при�
нято постановление, по которому 14 муни�
ципальным образованиям распределены в
2010 году субсидии на общую сумму 95
млн. рублей на развитие и модернизацию
систем водоснабжения и водоотведения.
В этом году средства на эти цели получат
крайне неблагополучные территории – это
Еткуль, Копейск, Магнитогорск, Карабаш,
Аша, Катав�Ивановск, Сосновский район.

В настоящее время на всех 14�ти му�
ниципальных территориях проходят кон�
курсные процедуры, выбор подрядчика и
уже в августе�сентябре будут проведены
работы по ремонту и реконструкции сис�
тем водоснабжения.

В рамках реализации мероприятий об�
ластной целевой программы «Чистая
вода» на территории Челябинской облас�
ти на 2010�2020 годы определены два пи�
лотных проекта. Это строительство комп�
лекса канализационных очистных соору�
жений в г. Озёрске и строительство систе�
мы водоснабжения г. Касли, что позволит
отработать механизм привлечения
средств инвесторов для реализации по�
добных проектов в других муниципальных
образованиях области. В настоящее вре�
мя «минус» разрабатываемых инвестици�
онных программ и бизнесов�планов состо�
ит в том, что их реализация может повлечь
рост тарифов для населения. Поэтому
главная задача – это создание органами
местного самоуправления наиболее при�
влекательных условий для инвесторов.

НОВЫЕ ДОРОГИ РОССИИ
Дорожное хозяйство Южного Урала –

это почти 8,6 тысяч километров автодорог,
около 50 подрядных организаций, в кото�
рых трудятся более 10 тысяч человек, это
развитая производственная база и совре�
менная дорожная техника, позволяющая

выполнять дорожные работы с применени�
ем усовершенствованных материалов и
технологий.

За период с 2006 по I полугодие 2010
года общий объём финансирования до�
рожного хозяйства составил 28,2 млрд.
рублей, введено в действие и отремонти�
ровано автомобильных дорог более 2,0
тыс. км. За этот период построено 16 мо�
стов и путепроводов, это около 1,5 тыс.
погонных метров.

В первом полугодии 2010 года общий
объём финансирования дорожного хозяй�
ства составил 3,8 млрд. рублей. Первона�
чально из областного бюджета было выде�
лено 2,8 млрд. рублей, затем, по инициа�
тиве Политсовета ЧРО ВПП «Единая Рос�
сия» и партийного депутатского корпуса в
Заксобрании, правительством Челябинс�
кой области дополнительно направлено
1,0 млрд. рублей городу Челябинску на
строительство транспортной развязки на
пересечении Копейского шоссе, улицы Га�
гарина, автодороги «Меридиан» и улицы
Рождественского.

В целях решения антикризисных задач
продолжается реализация партийного
проекта «Новые дороги городов России»,
где под непосредственным контролем
партии «Единая Россия» выделяются фи�
нансовые средства из федерального бюд�
жета. Отметим, что в рамках данного про�
екта с 2007 по июль 2010 года на строи�
тельство и модернизацию автомобильных
дорог общего пользования область полу�
чила 4 млрд. 15 млн. рублей.

Проводимая работа по строительству
и реконструкции дорог в Челябинской об�
ласти получила высокую оценку на феде�
ральном уровне, в связи с чем было при�
нято решение о включении Челябинска в
реестр участников проекта. Таким обра�
зом, уже в этом году Челябинск получил
дополнительно в рамках проекта из феде�
ральной казны на строительство и рекон�
струкцию дорог 1 млрд. 68 млн. рублей.
Все эти деньги пойдут на ремонт внутри�
домовых проездов и дорог к социальным
объектам.

Также формируется список дорог мес�
тного значения, которые остро нуждают�
ся в ремонте. Только на их ремонт выде�
лено муниципальным образованиям в
июле текущего года 631 млн. рублей из
средств областного бюджета (в виде до�
тации на обеспечение сбалансированно�
сти местных бюджетов), также на эти цели
в рамках реализации партийного проекта
планируется выделить более 1 млрд. 200
млн. рублей из средств федерального
бюджета.

В случае пополнения областного бюд�
жета планируется дополнительно выделять
средства на ремонт и строительство дорог,
так как в области есть все необходимые
силы и средства для того, чтобы успеть вы�
полнить все работы до конца года.

ПОВЫШЕНИЕ
ЗАРПЛАТЫ БЮДЖЕТНИКАМ

По инициативе фракции «Единая Рос�
сия» в Законодательном Собрании Челя�
бинской области было принято решение о
том, что фонд оплаты труда работникам
бюджетной сферы на Южном Урале будет
увеличен сразу на 10% с 1 сентября теку�

щего года.
Данная инициатива была проявлена

депутатами фракции «Единая Россия» ещё
в прошлом году, на стадии формирования
бюджета 2010 года, но кризисная ситуа�
ция в стране и регионе помешала тогда
принять соответствующий законопроект. В
этом году первое полугодие уже показа�
ло: экономика области «задышала». Пото�
му на заседании фракции было принято
решение вновь выдвинуть данную иници�
ативу. Губернатор области, член президи�
ума регионального Политсовета партии
«Единая Россия» Михаил Юревич поддер�
жал коллег по партии.

На повышение зарплаты только в чет�
вёртом квартале текущего года будет на�
правлено 750 млн. рублей. Эта сумма в
бюджете области уже заложена. В
2011году – эта сумма на весь год обойдет�
ся областному бюджету уже в два с лиш�
ним миллиарда рублей.

ЗАКОН О ВЕТЕРАНАХ
В соответствии с принятым депутата�

ми законом, звание «Ветеран труда Челя�
бинской области» присваивается жителям
области, имеющим страховой стаж не ме�
нее 40 лет для мужчин и 35 лет для жен�
щин; родившим 5 и более детей и воспи�
тавшим их до достижения ими возраста
восьми лет.

Ветераны труда Челябинской области
пользуются широкими мерами социаль�
ной поддержки: бесплатное изготовление
и ремонт зубных протезов; ежекварталь�
ные денежные выплаты для проезда на
транспорте в размере 600 рублей; возме�
щение расходов, связанных с проездом к
месту лечения на междугородном транс�
порте. Этим же законом регулируются и
денежные выплаты на жилищно�комму�
нальные услуги на основании региональ�
ных стандартов (оплата в размере 50%);
компенсационные выплаты за пользова�
ние услугами местной телефонной связи
в размере, равном 50 % от тарифа, за
пользование радио и телевизионной ан�
тенной.

ПОДДЕРЖКА СЕМЕЙ
На подготовку детей к учебному году

многодетным семьям, начиная с 2007
года, выделено 335 млн. рублей. Пособия
в период 2007�2009 годы получили более
100 тысяч детей.

Не всякий субъект Российской Феде�
рации имеет знак отличия «Материнская
слава», принятый южноуральскими депу�
татами. Его уже получили более тысячи
матерей. На выплату единовременного
денежного поощрения направлено поряд�
ка 61 млн. рублей. И совсем уникален знак
отличия «Семейная доблесть», который
получили 19 семей, а к нему � премия по
100 000 рублей каждая.

Около 2000 тысяч детей�сирот за пе�
риод с 2006�2010 годы обеспечены жиль�
ём. Выделено из областного бюджета око�
ло 1 млрд. рублей.

Как видим, социальные инициативы
законодателей всегда находят всемерную
поддержку в лице губернатора области
Михаила Юревича и возглавляемого им
правительства. Реализуются прежние ре�
шения и появляются новые решения, ко�
торые продиктованы самим временем.
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НОВОСТИ

СКАНВОРД
� Дорогая, что тебе

подарить на 8 марта? Вы�
бирай, что хочешь – бри�
льянтовое колье, норко�
вую шубу, виллу на Фран�
цузской Ривьере?..

� Милый, подари мне
только сегодняшний ве�
чер и свою любовь.

� Снято! – объявил ре�
жиссёр.

В темном преулке
встречаются два мужика.

Первый вынимает из
кармана нож и говорит:

� У тебя деньги есть?
Второй (доставая из�

за пазухи топор):
� А тебе зачем?

� Дорогой, каких жен�
щин ты предпочитаешь:
умных или красивых?

� Ни тех, ни других! Ты
же знаешь, что я люблю
только тебя.

� Вызывает борт но�
мер 143!!! Горючее на ис�
ходе!!! Меня подбили!!!
Тут всё в дыму!!! Ката�
пульта не работает!!! Я
теряю высоту!!!

� Что разорался? Слы�
шу я, вычёркиваю...

Звоню я ей и говорю:

ЛЕТОНОВОСТИ

ЭНЕРГОРЕСУРЫ
� Мол так и так, мой биз�

нес накрылся...
Приезжаю на квартиру, а

ее уже нету, и шмотки забра�
ла. Ну и фиг с ней! Зачем мне
женщина без чувства юмо�
ра?!

Занятие ерундой на рабо�
чем месте развивает боковое
зрение, слух и бдительность
в целом!

Лаборанта доставляют в
больницу и после оказания
помощи помещают в палату.

� Автомобильная катаст�
рофа? � спрашивает сосед.

� Нет, опечатка в учебнике
по химии.

Печальные пособия
Ежегодно отделение Пенсионного фонда по Челя�

бинской области возмещает южноуральцам средства,
которые были потрачены ими на погребение родных и
близких. Только с начала года ОПФР выплатило 16 597
таких пособий. Сегодня его размер составляет 4 600
рублей.

Социальное пособие на погребение из средств Пенси�
онного фонда выдаётся только за умерших неработающих
пенсионеров. И, чтобы получить компенсацию, лица, взяв�
шие на себя организацию похорон, должны обратиться в уп�
равление ПФР по месту жительства (но не позднее, чем че�
рез шесть месяцев со дня смерти). При себе необходимо
иметь: документ, удостоверяющий личность; заявление на
выплату пособия на погребение; справку о смерти пенсио�
нера, выданную органами ЗАГС; документ, подтверждающий
факт отсутствия работы у пенсионера на день смерти.

Если же умерший работал и не был на пенсии, то за по�
собием на погребение следует обращаться в Фонд социаль�
ного страхования. А через органы соцзащиты нужно полу�
чать пособие в том случае, если умерший не работал и не
был пенсионером.

Отметим, что кроме социального пособия на погребе�
ние, членам семьи выплачивается недополученная сумма
пенсии умершего пенсионера. Для этого необходимо обра�
титься в территориальный орган Пенсионного фонда, где
скончавшийся получал пенсию.

Возрождая
детский парк

По инициативе депутата фракции «Единая Россия»
Законодательного Собрания Челябинской области
Сергея Лемешевского в Златоустовском городском
округе стартовал конкурс эскизных проектов по благо�
устройству детского парка в районе машзавода. Кон�
курс проводит администрация города в лице Управле�
ния архитектуры и градостроительства при финансо�
вой поддержке ОАО «Златмаш». Жюри конкурса возгла�
вил глава Златоуста Александр Караваев.

Задачей конкурса определено создание полноценной
парковой среды с высоким уровнем благоустройства. По
задумке организаторов в парке будут предусмотрены тема�
тические зоны по национальным направлениям, спортивные
сооружения и площадки, оздоровительные тропы, аттрак�
ционы, зоны отдыха.

К участию в конкурсе приглашаются профессиональные
архитекторы и дизайнеры, профессиональные творческие
коллективы и организации, студенты, жители города, детс�
кие творческие коллективы, дома творчества. Возраст уча�
стников не ограничен. Окончание проектирования 15 сен�
тября 2010 года. Проектные предложения подаются по ад�
ресу: Челябинская область, г. Златоуст, ул. Таганайская, 1,
каб. 201. Контактный телефон 62�22�56.

Все работы пройдут общественное обсуждение, а авто�
ров лучших работ привлекут к дальнейшей реализации про�
ектов детского парка.

Награждение участников конкурса будет осуществлять�
ся в трёх номинациях. В первой номинации «Профессио�
нальные архитекторы и дизайнеры, студенты высших и
средних учебных заведений с архитектурно�строительным
и художественным профилем»» за первое место предусмот�
рено вознаграждение 100 тысяч рублей, за второе место —
50 тысяч рублей, за третье — 30 тысяч. Во второй номина�
ции «Жители города, не имеющие профессиональной под�
готовки», за первое место — 30 тысяч рублей, за второе ме�
сто — 20 тысяч, за третье — 10 тысяч. В третьей, детской,
номинации главный приз — компьютер, также предусмот�
рены поощрительные призы.

Подведение итогов конкурса и вручение наград победи�
телям состоится 24 сентября 2010 года в ДК «Победа» Зла�
тоустовского машиностроительного завода.

Вся мощь
стройиндустрии

Лучшие компании стройкомплекса представят свои
достижения и новинки за истекший «строительный» год
на выставке «Стройиндустрия: новые контакты – новые
возможности», которая пройдет в Челябинске с 4 по 6
августа в преддверии Дня строителя.

Выставка соберёт более 70 предприятий из Челябинс�
ка, Магнитогорска, Миасса, Златоуст, Кусы, Копейска, Ека�
теринбурга, Шадринска и Москвы, которым предстоит про�
демонстрировать челябинским властям и застройщикам
свою продукцию.

Посетителей выставки при входе в выставочный зал
встретит экспозиция строительной техники – краны,
подъёмник, экскаваторы и другую технику представят ком�
пания «Ивановская марка», Челябинский тракторный завод,
компания «Спецтехника – группа ГАЗ», Миасский машино�
строительный завод, Челябинский завод коммунального
машиностроения и другие крупнейшие производители
спецтехники.

Экспозицию в зале откроет стратегический партнёр вы�
ставки компания «Ивановская марка» � эксклюзивный тор�
говый представитель заводов «Автокран» и «Газпром�кран»
по продаже мобильных кранов «Ивановец» и опорно�пово�
ротных устройств, а также  «Брянского автомобильного за�
вода» по реализации специальных колёсных шасси и тяга�
чей, и предприятия «РАСКАТ» по продаже дорожно�уплот�
нительной техники.

Более десятка заводов и предприятий по производству
строительных материалов продемонстрируют прочность и
надёжность своей продукции, в их числе: завод теплоизо�
ляции труб, завод «БЕТОТЕК», «ЧелСИ», «Минплита», «Кем�
ма», «Модерн Глас», Шадринский завод металлоконструк�
ций, Мраморный карьер, завод КПД, «Асбестоцемент»,
«СимВол», завод «Стройтехника» и другие.

Новые научные разработки и технологии в сфере строи�
тельства и строительной индустрии будут представлены на
стендах компаний «Эмульсия», «НаноТехноСтрой», «Совре�
менные трубопроводные системы», «Компания Урал�Пласт»,
«DISORB» и других.

Депутат фракции «Еди�
ная Россия» Государствен�
ной Думы РФ Светлана
Ишмуратова побывала в
детском оздоровитель�
ном лагере «Солнечная
поляна» Управления обра�
зования г. Челябинска, где
познакомилась с условия�
ми проживания и воспита�
ния детей, с условиями
труда персонала.

Надо заметить, что
«Солнечные поляны» пе�
решли в муниципалитет из
ведомственного подчине�
ния всего три года назад.
До этого лагерь пять лет
пустовал, простаивал и
ветшал. Сегодня прогресс
очевиден.

Две сотни детей живут
в тепле и холе. Загруженные
педагогами и воспитателями,
что называется, «под завяз�
ку», увлечённые лагерной
жизнью, увлекательными ме�
роприятиями, они, конечно,
не знают, что в пищеблоке за�
менён практически квадрат�
ный километр кафельной
плитки и поменяно оборудо�
вание, что отремонтирована

На детский отдых
денег не жалеть
По поручению председателя Госдумы, председателя Высшего совета
партии «Единая Россия» Бориса Грызлова, депутаты�единороссы
инспектируют детские оздоровительные лагеря.

система отопления и водо�
снабжения. Они не обращают
особого внимания даже на то,
что линолеум вопиёт о заме�
не, да и мебель далека от со�
временных стандартов. Им
хорошо вместе, они веселят�
ся и дружат, познают неведо�
мое, напитываются новыми
силами и мечтами.

А у директора лагеря – Ла�

рисы Петровны Овсяннико�
вой – совсем другие мечты.
Из глобальных – собственная
газовая котельная (газовая
труба проходит совсем ря�
дом) и крытый бассейн. Дело
в том, что в великолепном
Каштакском бору нет даже
маломальского водоёма. А
что за лето – без купания, без
искрящихся брызг воды! По�

нятно, что подобные дела
требуют серьёзных капиталь�
ных вложений.

� Понятно, что оздоровле�
ние детей – дело затратное,
но денег на это жалеть
нельзя, � убеждена Светлана
Ишмуратова. – На примере
этого муниципального лагеря
видно, что работа идёт, что
энтузиазм его руководства и
добрая воля челябинских вла�

стей двигают процесс, од�
нако ему необходимо при�
дать статус целевой госу�
дарственной программы.
Эту позицию буду отстаи�
вать в Госдуме и, уверена,
подавляющее большинство
моих коллег�депутатов
меня в этом поддержит.

Конечно, дети атаковали
легендарную Олимпийскую
чемпионку, скромно подо�
шли и взрослые. Автогра�
фы, фотографирование на
память. Светлана к этому
привыкла. Рассказала о
своей спортивной карьере,
поинтересовалась успеха�
ми ребят и девчат на ниве
физической культуры и
спорта. Приятно порадова�
ло, что спортивные отряды

здесь не только тренируются,
но и изучают историю Олим�
пийских игр, для них прово�
дятся теоретические занятия
по различным дисциплинам.
Не всем дано стать Чемпио�
ном, но стремиться создать из
ребёнка гармонически разви�
тую личность – задача №1.
Задача для всего общества.

Владислав ПИСАНОВ

В Законодательном Со�
брании области прошёл прак�
тический семинар, посвя�
щённый управлению энерго�
сбережением и обязательно�
му энергоаудиту в бюджетной
сфере, ЖКХ и на промышлен�
ных предприятиях.

Руководитель направле�
ния энергоаудита Группы
Компаний «ВнешЭкономАу�
дит» Ирина Аппель заострила
внимание на новых обяза�
тельствах, которые наклады�
вает федеральный закон
№261�ФЗ «Об энергосбере�
жении, повышении энергети�
ческой эффективности и вне�
сении изменений в отдель�
ные законодательные акты
РФ». Принят он 23 декабря
2009 года и призван карди�
нально изменить ситуацию в
сфере энергопотребления.

В течение трёх лет боль�
шая часть организаций долж�
на провести энергоаудит, а
затем он должен проводиться
с регулярностью раз в пять
лет. В обязательном порядке
процедуре подлежат бюджет�
ные организации и все орга�
низации и предприятия с уча�
стием государства (включая
организации, осуществляю�
щие регулируемые виды дея�
тельности, производство и
транспортировку воды, при�
родного газа, тепловой и
электрической энергии, до�
бычу природного газа, угля,
нефти, производство нефте�
продуктов, переработку газа,
нефти и их транспортировку).
В перечень входят организа�
ции, чьи затраты на потребле�
ние топливно�энергетических
ресурсов превышают 10 мил�
лионов рублей в календарный
год. А также организации,
проводящие мероприятия в
области энергосбережения и
энергетической эффективно�
сти, финансируемые полнос�
тью или частично за счёт
средств федерального бюд�
жета, бюджетов субъектов РФ
и местных бюджетов.

Покажите энерго+паспорт
Энергия — это кровь экономики, и нельзя
терять её направо и налево. В свете
модернизации, необходимой стране, вопрос
разумного пользования энергоресурсами и
энергосбережения особенно актуален.
Неслучайно он взят под особый контроль
государства и президента страны. Жить
расточительно, как это позволялось долгие
годы, нельзя.

Основа развития любого
государства — энергетичес�
кая безопасность. Вопрос
этот в России стоит очень се�
рьёзно: экономика невоз�
можна без энергосбереже�
ния и умения рационально
распоряжаться энергетичес�
кими ресурсами, тем более,
что запасы их не бесконечны.
Президент Дмитрий Медве�
дев обозначил энергосбере�
жение в числе приоритетных
направлений развития. В
стране разработана програм�
ма энергосбережения до
2020 года, направленная на
рациональное использова�
ние топливно�энергетичес�
ких ресурсов за счёт энерго�
сберегающих мероприятий.
Задача поставлена масштаб�
ная: снижение энергоёмкос�
ти до 40 процентов. При этом
предполагаются запуск меха�
низмов стимулирования
энергосбережения, реализа�
ция энергосберегающих про�
ектов, сокращение неэффек�
тивного потребления и по�
терь.

Государство стремится к
пополнению государственно�
го бюджета за счёт реализа�
ции энергосберегающих тех�
нологий. В США начали зани�
маться этим ещё лет 30 на�
зад, мы отстали на десятки
лет. 261�й Закон подвёл чер�
ту под многолетними дискус�
сиями на тему: а надо ли сбе�
регать энергоресурсы, если у
нас их много. Надо! — заяви�
ло государство.

Закон обозначил основ�
ные направления деятельно�
сти, включая методы воздей�
ствия на нерадивых энерго�
потребителей, и повышения
энергоэффективности. По�
ставлена задача по снижению
издержек, прописаны требо�
вания по учёту, проведению
энергетических обследова�
ний, развитию системы энер�
госервиса, создание инфор�
мационной базы.

Закон в большей мере на�

правлен на наведение поряд�
ка в бюджетных учреждениях
и учреждениях с участием го�
сударства. Определены до�
вольно жёсткие рамки: с 1 ян�
варя 2010 года организации
обязаны снижать потребле�
ние энергоресурсов, по 3
процента в год. То есть не ме�
нее чем на 15 процентов за
пять лет, а к 2020 году — на 30
процентов. До 1 января 2011
года все собственники зда�
ний и сооружений должны ус�
тановить и ввести приборы
учёта, а до 31 января 2012
года провести энергетичес�
кие обследования.

Проведение энергоаудита
стало теперь и одним из тре�
бований Минфина. Аудит
должен выявлять организа�
ции, превысившие затраты на
энергоресурсы сверх 10 млн.
рублей. Надо сказать, таких
не менее половины: энерго�
затраты занимают 30 процен�
тов в стоимости продукции.
Понятно, что у любого руко�
водителя возникает вопрос:
для чего это нужно, есть ли у
его организации потенциал
для энергосбережения, не
будет ли сверхзатрат, выгод�
но ли. Никто не хочет тратить
средства впустую. Но тратить
энергию тоже надо учиться.

Собственно, Закон об
энергосбережении принят у
нас ещё в 1996 году, но каж�
дый занимался темой по сво�
ему усмотрению. Тогда Рос�
сия по расточительности
энергии стояла в числе стран
Африки и бывших союзных
республик. Конечно, наша
страна — северная, здесь хо�
лодно, но даже Венгрия и
Польша значительно обогна�
ли нас в энергосбережении.
Мы стоим на месте, работаем
очень грубо.

Хотя потенциал, по мне�
нию специалистов, есть —
430 млн. тонн условного топ�
лива, что сравнимо с объё�
мом экспорта нефти и газа за
рубеж. Бюджетные организа�
ции потребляют в год около
560 гигакалорий, примерно
20 процентов теплопотребле�
ния в стране. На их финанси�
рование приходится пример�
но 100 млрд. из федерально�
го и порядка 200 млрд. руб�
лей из местных бюджетов.

Основные цели энерги�
ческих обследований — полу�

чение данных об использова�
нии энергетических ресур�
сов, определение эффектив�
ности, разработка мероприя�
тий по энергосбережению.
Можно получить обоснован�
ный ответ, что необходимо
провести, каковы ресурсы,
насколько можно снизить
затраты, сколько потребуется
средств, когда они окупятся,
каковы риски — в целом, ка�
ков потенциал энергосбере�
жения. У многих есть боль�
шие возможности в связи с
человеческим фактором,
надо знать, как правильно ве�
сти работу с персоналом, как
вести учёт и контроль.

В сущности, это не более
затратно, чем многие инве�
стиционные проекты. Тари�
фы на энергоресурсы растут,
многие ломают голову над
снижением затрат. Получен�
ный в результате энергоау�
дита бизнес�план станет ос�
новой для подготовки конк�
ретных проектов модерниза�
ции.

Сейчас приняты норма�
тивы потребления энергоре�
сурсов на 2020 год. Они ниже
применяемых на 15 процен�
тов, а в 2016 году снизятся
ещё на 15 процентов. Что де�
лать, чтобы не замёрзнуть?
Заранее готовиться, нужен
разумный подход. Кроме
того: закон выдвинул жёст�
кие требования по установ�
ке приборов учёта.

В конечном итоге должен
быть составлен энергетичес�
кий паспорт предприятия или
организации, содержащий
сведения о показателях
энергетической эффектив�
ности, приборах учёта, поте�
рях, потенциале энергосбе�
режения, энергосберегаю�
щих мероприятиях и кадро�
вом обеспечении. Планиру�
ется дальнейший мониторинг
энергосберегающих мероп�
риятий и контроль за состоя�
нием энергосбережения. По�
путно будут проверяться до�
говоры с партнёрами�по�
ставщиками энергоресурсов
и выявляться нарушения. Вся
информация будет собрана в
единой информационной си�
стеме в министерстве энер�
гетики, которое будет прово�
дить мониторинг энергосбе�
режения в целом.

Римма ГАЛИМХАНОВА

Уникальные свойства строительных и отделочных мате�
риалов презентуют «Теплостен ГК», «Мастер Крафт», «Пе�
нетрон», «Кнауф», «БАУ�Кемикал». Специальное техничес�
кое оборудование для строительных объектов продемонст�
рируют «СКБ Стройприбор», «Автоматические ворота и
рольставни», «Тепло и Кровля», Челябинский завод элект�
рооборудования.

Направление инженерных технологий в строительстве
представлено «Инженерным центром», компаниями «Энер�
готехсервис» и «Стройинжиниринг СМ». С новыми решени�
ями в области проектирования застройщикам предложат
ознакомиться проектно�дизайнерская организация «Пять
Элементов» и «Фридом проект».

Значительные итоги работы за год продемонстрируют:
Евразийская строительная компания, «СтальПром», СК
«Лесные традиции», Уральский Градостроительный комби�
нат, ТД «Жилкомснаб», «БЕТОТЕК», ПКП «НИКС», МУ�3,
«НАК», «ЧелябСтройМонтаж», «Станкопромышленная ком�
пания» ООО «Инженерный центр», «Евростандарт», «Ураль�
ский стиль», «Мансарды Челябинска», «Интранс Авеко
Групп», «ТИЗОЛ», «МЕГАПАЛИТРА», «Делсот», и ОГУП «Об�
л.ЦТИ», «Егоза», Профнастил.

Выставка «Стройиндустрия: новые контакты – новые воз�
можности» пройдет с  4 по 6 августа в выставочном центре
«Мегаполис» по адресу: г. Челябинск, Свердловский пр., 51�
А, Выставка  продлится до 6 августа включительно. Для всех
желающих вход свободный.


